

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España y Portugal 1 mes 8 rs., 3 id. 20.
Resto de España y Portugal 3 id. 20.
Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
en oro, 1 año 8 id.



DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Abril - Día 2 - Tiempo medio a mediodia verdadero 0 hs. 3 ms. 41 s.

Table with columns: TERMOMETRO (min, max, med), Barómetro, Hig. Sausure, Estado del cielo, VIENTO (Dirección, Intensid.), Lluvia en mm.

Seccion Oficial

Gaceta del 31. - Ministerio de la Gobernacion. - Real orden disponiendo que los empleados y dependientes de las comisiones provinciales de monumentos sean nombrados por las Diputaciones Provinciales...

Fomento. - Real orden aprobando como texto para las escuelas de primera enseñanza las obras que se mencionan en la lista número 17, que se acompaña a la misma.

Boletín Oficial del día 2. - No contiene disposicion alguna de interés provincial.

LAS ELECCIONES.

El cuerpo electoral va a ejercer mañana uno de sus derechos políticos, que es el de emitir su voto en las elecciones de diputados a Cortes...

De lamentar tambien seria la apatía y el retraimiento de los liberales que tengan derecho a votar...

Sepan nuestros correligionarios que dos vicios en el fondo idéntico acaban con la libertad; la pereza y la cobardía.

Nunca se enseñorean mas de los ánimos los conservadores, que despues de una gran derrota de los elementos liberales...

Unidos todos los liberales, demócratas monárquicos y verdaderos amantes del país de los respectivos distritos electorales de esta provincia...

El triunfo de los candidatos oficiales es seguro en las próximas elecciones si los electores, libres de todo temor, vencen su tradicional pereza...

No se crea por ello que pertenecemos al número de los desengañados ni de los arrepentidos, sino que, antes por el contrario, nos mostramos orgullosos de nuestra historia...

Reasumamos. - El partido liberal de la provincia de Gerona llama en su auxilio el patriotismo de todos los liberales...

Al partido liberal no le intimida ninguna manifestacion del espíritu público cuando es verdadera: solo le inquieta y affige la mentira...

Se reunieron los posibilistas del distrito del Hospital. Presidia el señor Ozcaritas, alcalde que fué de Madrid en 1873.

que podria tacharse de criminal egoismo a los que se mostrasen sordos a los clamores de la patria.

Así pues, patriotas de la provincia de Gerona; es conveniente ir decididos a los comicios a luchar contra los candidatos conservadores y mestizos...

NUESTROS CORRESPONSALES.

Madrid 31 Marzo de 1886.

Aun cuando es seguro que el gobierno traerá una mayoría parlamentaria de 320 a 330 diputados, parece indudable que la opinion conservadora está abusando en algunas comarcas...

Asturias está completamente dominada por los toronistas y pidalistas. Tan dominada, que de 14 diputados que elige aquella provincia, diez serán de oposicion.

Ya han empezado los viajes de los individuos de la junta del partido demócrata-progresista. De su propaganda por las provincias se prometen muchos ingresos para la coalicion.

Los candidatos conservadores cuyo triunfo parece seguro en vista del resultado de la eleccion de interventores, son los señores Cánovas, conde de Toreno, Pidal, Cos-Gayón, Silvela...

Pueden considerarse tambien como Diputados seguros, los húsares señores Romero Robledo, Bosch y Fustiguerras, Ordoñez y Santonja.

Entre los posibilistas, Castelar, Gil Berges, Celleruelo y Albarado.

Mientras los periódicos republicanos discuten sobre el valer del señor Castelar para el triunfo de la república...

Anoche ocurrió una escena preciosa que no habrá hecho maldita la gracia al señor Castelar.

Se reunieron los posibilistas del distrito del Hospital. Presidia el señor Ozcaritas, alcalde que fué de Madrid en 1873. Habló mucha gente. Y habló tambien el señor Morayta.

ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la linea en la cuarta plana y a real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. - En las planas tercera, segunda y primera, 1 n real más respectivamente.

CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS. - A. Lorette, 81 bis, rue Sainte Anne.

Número suelto, un real.

En un momento de entusiasmo dijo: «Ante el programa que se presenta, ¿qué deben hacer los partidos republicanos? ¿a dónde deben ir?...

Y muchas voces gritaron: - ¡A la coalicion! ¡A la coalicion! El jaléo que se armó fué tremendo.

¡Así tratan los posibilistas a quien bien les quiere! - M.

Situacion de Cuba.

No todo ha de ser hablar de política y de elecciones. Las últimas noticias que tenemos hacen ciertas indicaciones que debían fijar nuestra atención.

Se dice en ellas que la situacion económica continúa siendo crítica, pues se estaba pagando en los primeros de este mes con gran trabajo la paga de Octubre, y en la provincia de Santiago de Cuba la de Setiembre.

El precio del azúcar, que podia resolver muchas dificultades, no ha pasado de ser un precio regular: este es un país - dice una de estas cartas - en que una buena zafra a precios convenientes supone cien millones de pesos.

Por el contrario, la cosecha del tabaco se presenta este año magnífica en calidad, y sobre todo en cantidad.

En general, en la Habana espera la opinion que el gobierno realice alguna operacion de crédito amplia y suficiente para el arreglo definitivo de aquella deuda, con cuya cifra abrumadora no puede el presupuesto de la isla.

Pero no basta esto, segun las opiniones a que nos referimos, pues en Cuba hay mucha gente que cree indispensable la supresion de los derechos de exportacion, pensando en algo que lo sustituya como por ejemplo una contribucion industrial a los ingenios.

Tambien hay bastantes personas en la Gran Antilla que continúan teniendo la más firme convicción sobre la necesidad de suspender durante cinco años, por ejemplo, el pago al Banco Colonial y al Español, de las cantidades destinadas a amortizar las obligaciones creadas en 1878 y billetes hipotecarios del 80...

Sobre elecciones, nos dicen que los autonomistas obtendrán tres puestos, dos de ellos los señores Labra y Portuondo, y el tercero el señor Montoro, tan conocido en Madrid por su gran talento y bello carácter.

En cuanto al partido constitucional, hay algunas diferencias que lamentar entre los elementos que lo constituyen; pero debe esperarse que estas diferencias no traspasen ciertos límites ni quebranten el gran principio de unidad del elemento mas gubernamental...

sagrado, y ahora doblemente doloroso, porque desgraciadamente continúa el antagonismo entre la sociedad cubana y la peninsular, ó mejor dicho, el antagonismo de la primera á la segunda; pasión que se lleva á todas partes y que se descubre fácilmente en los espectáculos públicos.

Sobre todo esto, nos dicen, debe la prensa imparcial de Madrid llamar la atención del gobierno y de los partidos peninsulares, los cuales, hartos enfangados en miserias políticas, no prestan bastante atención á los asuntos coloniales.

### Gaceta General.

Antes de ayer tarde llegó á esta ciudad el señor Marqués de Aguilar de su regreso de la Cerdeña, á donde fué con el señor Call para trabajar contra el candidato ministerial, señor Maciá y Bonaplata á quien paga ahora su amistad de otro tiempo.

Segun noticias, el de Aguilar viene muy disgustado; en la Cerdeña no le han hecho caso y sus trabajos y recomendaciones solo han servido para convencerse de que en aquel país no hay mas condeses ni marqueses que el señor Maciá á quien se quiere de veras y por quien el cuerpo electoral está dispuesto á verificar cualquier sacrificio en pago á los afanes y desvelos de su antiguo y querido Diputado.

Sin duda el de Aguilar creía que estábamos en la edad media en que un Señor podía lo que quería con solo insinuarlo, y en el distrito de Puigcerdá hay la suficiente entereza para demostrarle lo contrario. Si el señor Call buscaba el filon de influencia por conducto del Marqués, lucido ha quedado; uno y otro han abandonado aquel país mohinos y cabizbajos, jadeantes y maltrechos, con tres cargas de desengaños y venticinco quintales de disgustos.

A fuerza de buena fé y mala intención, el muy noble señor de Aguilar pasará plaza de inocente y lo sentimos, porque no hay peor cosa que creerse uno que vale y encontrarse con la contraria. Paciencia señor Marqués.

Atendiendo nuestras advertencias, se ha dispuesto que los relojes públicos se ajusten al meridiano de la ciudad y, por tanto, desde ayer quedaron sugetos á esta disposición. Los que tengan que tomar el tren, no deben olvidar que nuestros relojes van de 26 á 28 minutos adelantados á los de la Estacion del ferro-carril. Nuestras gracias á la autoridad municipal.

Nuestro colega *El Demócrata* dá cuenta de haber D. Antonio Vicens retirado su candidatura por el distrito de Santa Coloma de Farnés.

Efectivamente; nuestro querido amigo, queriendo evitar la lucha entre correligionarios toda vez que su contrincante era el señor Pallejá, correligionario suyo, ha desistido de luchar teniendo en cuenta la prelación que en el orden de presentación tenia el señor Pallejá. El acto patriótico del señor Vicens, le ha merecido muchos aplausos de parte de sus numerosos y buenos amigos.

Después de la sangría que se le administró antes de anoche, comenzó á notarse en el conocido Médico señor Porcalla una favorable reacción que ayer continuó de un modo manifiesto en términos, que ha desaparecido todo género de temores que se abrigaban.

Antes de ayer, día de mercado en Figueras, la casa de nuestro correligionario D. Manuel Albert de Peralta se vió invadida por gran número de Comisiones de los pueblos del distrito de Vilademuls por el cual, como el lector sabe, se presenta candidato á Cortes.

Las pruebas de afecto y deferencia que el cuerpo electoral del distrito vie-

ne dando á nuestro jóven y buen correligionario, y el decaimiento en que andan ya el señor Alvarez Mariño y los suyos, demuestran de un modo palpable que el triunfante en la lucha que tendrá lugar mañana, será el señor Peralta como lo demostrará el resultado de la elección. Y cuidado que el señor Alvarez escribe más cartas que el tostado y dice en ellas cosas que, vaya, no están bien en pluma de nadie y menos en pluma conservadora. ¿Si se habrá creído que los electores son tontos de capirote ó memos consumados?

Ahora resulta que el telegrama firmado por Anton que recibió el señor Gobernador la noche del día del escrutinio de interventores, en el cual se decia, faltando á la verdad, que el señor Alvarez Mariño habia tenido una gran mayoría, no lo puso Anton de Castelló de Ampurias como se creyó, sino que un amigo íntimo de don José, tomó el nombre de aquél para cometer una verdadera inocentada.

Esto es un dato más para conocer las tonterías que algunos candidatos cometen faltando á la amistad y al octavo mandamiento. Estos conservadores valen un perú.

### RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID.

(Del 31 Marzo).

Dice *El Estandarte* que además de dividirse en dos el ministerio de Fomento, hay el propósito de dividir en otros dos el ministerio de la Gobernación.

Nos parece, como á nuestro apreciable colega, que es mucho dividir para los contribuyentes.

Pero ya verá nuestro apreciable colega como es poco para la paz política.

Antes nacian los chicos para frailes y no se hacian mas que conventos.

Ahora nacen para ministros y habrá que hacer ministerios y mas ministerios.

Cada época tiene sus necesidades.

Dice *La Correspondencia* que el alcalde de Monforte se ha declarado en canton.

Primero se negó á dar posesion á los concejales repuestos.

Después apaleó al delegado del gobernador, que tuvo que salir huyendo de la poblacion.

Y ahora se propone que no termine el escrutinio de interventores hasta el domingo próximo.

De manera que ya hay una clase de conservadores más.

Conservadores cantonales.

Es lo que sucede cuando empieza á desmoronarse un edificio.

Una piedra cae en un lado... Otra en otro...

Segun noticias de Viena, que tiene *La Epoca*, la condesa de Chambord sólo deja en su testamento el castillo de Fronsdorff á D. Jaime de Borbón, bajo la tutela de su madre, hasta su mayor edad, y otros dos pequeños castillos situados cerca de Trasmunde, á D. Alfonso, hermano de D. Carlos.

De manera que toda la fortuna con que soñaban los carlistas se ha convertido en castillos.

De piedra y de viento.

Castillos en Austria.

Y chateaux en Espagne.

*El Estandarte* se queja de que conservadores con cuatro y hasta con ocho elecciones en un mismo distrito, han tenido que retirar su candidatura.

Peor habria sido que no la retiraran.

Porque después de ocho elecciones, ya era hora de que los jubilaran.

Hay que correr las escalas.

### Dos cometas.

Referentes á los cometas que han de verse en el corriente año de 1886, pa-

recenos muy curiosas las noticias que comunica D. Augusto T. Arcinis, del Observatorio Astronómico de Madrid.

En la actualidad—dice—hay dos cometas en el cielo solo visibles con instrumentos poderosos. Uno de ellos ha sido descubierto por Barnard y el otro por Fabry. Encuéntrase respectivamente en las constelaciones de Aries y de Andrómeda, y ambos se dirigen á la de Perseo.

Por los datos reunidos, puede darse por muy probable, casi por seguro, que desde mediados del presente mes ó principios de Mayo, gozaremos del hermoso espectáculo de dos cometas muy brillantes, muy próximos uno á otro, y visibles toda la noche, puesto que serán circumpolares.

Es de advertir, *por si acaso*, que esta doble aparición de cometas es casi segura; pero no ofrece la seguridad fatal de otros fenómenos astronómicos.

### Contra el mareo.

Por creerlo de utilidad, á continuación copiamos de un colega:

«En una sesion celebrada recientemente en la sociedad francesa de higiene, el barón de Thereseopolis, después de declarar que se habia mareado tantas veces como viajes por mar habia hecho en su vida, dijo que viniendo de América á Lisboa, y habiendo estado cinco dias sufriendo los horrores del mareo, se decidió á darse él mismo una inyeccion hipodérmica de cloridrato de morfina. Inmediatamente desapareció el mal y no volvió á atacarle en toda la travesía.

El siguiente año, en un viaje trasatlántico, empleó el mismo medio y obtuvo idéntico resultado; siete travesías sucesivas han confirmado la eficacia de su procedimiento.

No satisfecho con estas pruebas, el barón ha hecho experimentos en otros pasajeros, y el remedio ha resultado infalible.»

### Correo de Canarias.

Los periódicos que hemos recibido de Las Palmas, de Gran Canaria y de Santa Cruz de Tenerife, no nos comunican noticia alguna importante.

El día 13 del corriente visitaron la primera de dichas poblaciones el capitán general y el secretario del gobierno de Cuba, Sres. Calleja y marqués de Mendez-Núñez, saliendo al día siguiente para la Habana en el vapor del mismo nombre.

Al capitán sir Allen Yonng, que recogió los restos de Franklin en las regiones polares, ha recurrido algunas islas abordo de su yacht «Stella.»

Después de practicar los estudios necesarios para establecer en la costa de Africa la industria pesquera, ha regresado á Las Palmas una comision de industriales catalanes, encargados en esta poblacion de la construccion de un buque de vela.

Los señores Elder Dempstor y compañía, de la misma ciudad, se proponen establecer un servicio de vapo-

res entre las islas mas importantes del Archipiélago.

En Rio de Oro continúan practicándose con facilidad y ventajosamente, las transacciones mercantiles con los moros.

### GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy.

San Benito de Palermo cfr.

Cuarenta Horas.

Están en la Iglesia de las Capuchinas.

En los domingos durará la exposicion siete horas, á saber: cuatro por la mañana desde las 8 á las 12: y por la tarde tres empezando una hora antes: y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion

### Seccion Comercial.

| BOLSA DE BARCELONA—Cambios corrientes en 2 de Abril de 1886, hasta las 4 de la tarde. |  | Capital. PESSETAS. | Queda Dinero | Papel. |
|---|--|--------------------|--------------|--------|
| Titulos al portador perpétua interior.  | Id. exterior.                            | 500                | 58'20        | 58'25  |
| Id. deuda amortizable.  | Billetes del Tesoro de Cuba.             | 500                | 58'15        | 58'20  |
| Banco de Préstamos y descuentos.  | Id. Hispano Colonial.                    | 4250               | 75'40        | 75'50  |
| Ferro-carril Medina del Campo y Orense á Vigo.  | Id. de Tarragona, Barcelona y Francia.   | 500                | 88'50        | 88'60  |
| Ferro-carriles de Barcelona á Tarragona, y Fran.                                      | Id. de Almansa á Valencia y Tarragona.   | 475                | 24'50        | 24'75  |
| Id. de Medina, Zamora y Orense á Vigo.  | Id. y Minas de San Juan de las Abadesas. | 500                | 36'50        | 36'75  |
| Id.   |  | 500                | 14'50        | 14'65  |
| Id.   |  | 500                | 37'00        | 37'20  |
|   |  | 500                | 59'90        | 60'00  |
|   |  | 475                | 64'15        | 64'35  |
|   |  | 500                | 38'90        | 39'00  |
|   |  | 500                | 81'75        | 81'95  |

Telegramas de nuestro servicio particular.

### Telegramas.

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 2 á las 3'25 tarde. Se acentúan los rumores de alteracion del orden público. El Gobierno está preparado para evitar ó castigar cualquiera intentona que tenga lugar.

En los presupuestos que se presentarán á las córtes quedará suprimido el descuento que en sus haberes sufren actualmente las clases militares.—M.

DIRECTOR D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Imp. de «La Lucha.»

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

Es única que cura los fijos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Elegir el metodo). 20 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, farmacéutico, sucesor de Davy, rue Richelieu, 122.

## VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES

El único admitido en los Hospitales Militares.

El *Vejigatorio de Albespeyres* es el remedio mas herbícea que puede ser recetado por los médicos contra bronquitis, fujiones de pecho, pleurías, afecciones del corazon, meningitis, nevralgias, reumatismos, fiebre tifóidea, etc.

Como existen numerosas imitaciones, es preciso tener buen cuidado de pedir el verdadero *Vejigatorio de Albespeyres* y asegurarse de que cada cuadrado de 5 centímetros lleva la firma de Albespeyres en el lado verde.

FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, Faub. St-Denis, PARIS. y en todas las Farmacias del globo.